
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 247 del 06/09/2023 Approvato il 06/09/2023
ORDINE DEL GIORNO: N. 149 del 29/08/2023 ODG suppl. n. 155 del 05/09/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.13 10.40 10.46 11.10
Chinnici Dario P 10.55 11.10

Lupo Giuseppe P 10.10 11.10

Leto Teresa P 10.10 11.10

Zacco Ottavio P 10.10 11.10

VERBALE
La Segretaria alle ore 09.00 procede con l’appello e non risultando nessun
Consigliere presente rinvia la seduta in seconda convocazione.
Il Presidente Zacco alle ore 10.10 apre la seduta in seconda convocazione con la
presenza dei Consiglieri Leto e Lupo
Argomenti da trattare:

1. Problematiche relative ai lavori della cittadella dello sport e della piscina
comunale

2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali
5. Approvazione del verbale della seduta n. 246 del 05/09/2023
6. Approvazione del verbale della seduta odierna

La Commissione per trattare l’argomento relativo al punto 1 ha invitato in audizione
l’Architetto Paola Maida dell’Ufficio Progettazione lavori di manutenzione
straordinaria impianti sportivi
Il Presidente Zacco saluta e ringrazia l’Architetto Maida per la disponibilità.
Precisa che la Commissione, vista la delega alla programmazione, sta incontrando i
responsabili dei vari del piano triennale e che ieri è stato invitato l’Assessore Orlando
Chiede se Lei si occupa degli interventi PNRR e quali.
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L’Architetto Maida precisa che Lei è la Rup della piscina scoperta, riferisce che
sono due interventi tra cui uno che è il completamento con finanziamento del PNRR.
Altri impianti sono la Cittadella dello sport che interessa anche il recupero
dell'impianto baseball. La procedura per l’affidamento è stata complessa. Il Comune
per anni non ha avuto i fondi per formalizzare l'incarico, una volta affidato, ad
agosto sono partiti i servizi di progettazione e si sono avviate le attività
propedeutiche.
Il Presidente Zacco chiede a cosa consiste l’intervento
L’Architetto Maida risponde che si è acquisita l’informazione che il baseball ha tra le
altre problematiche dei materiali che contengono amianto e in più il recupero
strutturale della tribuna è complesso. Tutto deve garantire un livello alto di sicurezza
e precisa che i fondi non sono sufficienti a coprire i costi e quindi si è pensato di
utilizzare l'impianto senza apertura al pubblico e spiega come. Si pensa a partite di
Cricket e Rugby. Si pensa altresì al parcheggio, alle vie di fughe ecc. L'intervento si
interfaccia con altri interventi che riguardano la cittadella dello sport. Il palazzetto
dello sport ha un altro Rup e questo progetto è stato sottoposto al genio civile che
deve indire la conferenza di servizio. In più c’è un finanziamento per lavori affidati
alla AMG per intervenire sugli impianti e quindi sugli allacci e cabine di
trasformazione. E’ stata avviata la progettazione Luis che deve finire entro il
prossimo anno.
L’idea è che i lavori saranno in un unico appalto
Il Presidente Zacco chiede se c’è un progetto
L’Architetto Maida risponde che si andrà in conferenza di servizi ed entro dicembre
lanciare l’idea
Il Presidente Zacco chiede notizie sugli importi della prima annualità
L’Architetto Maida risponde che la gara si farà entro l’anno. Precisa che si interverrà
sullo spogliatoio e sul campo, aree esterne, accesso e parcheggio. Per il resto
l'impianto del baseball verrà messo in sicurezza e quindi l’accesso e specifica che
l’idea è di prevedere la rimozione di tutte le parti edili che mostrano pericolo
Aggiunge inoltre che sulla piscina comunale scoperta prevede la realizzazione di una
tribuna di pertinenza della piscina scoperta degli spogliatoi e di una piccola piscina
all’avviamento al nuoto. Si realizzerà una tribuna scoperta limitata al di sotto della
tribuna e verranno realizzate una piscina per l’avviamento al nuoto, servizi per il
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pubblico e per chi usufruisce dei servizi. Non è a norma Coni. In questo modo le
tribune saranno indipendenti l’una dall'altra.
Continua a relazionare
Il Consigliere Canto chiede notizie sugli spogliatoi
L’Arch. Maida risponde che si prevedono lotti di spogliatoi, servizi per il pubblico,
biglietteria e sistemazione del parcheggio esterno. L'intervento ha un finanziamento
del PNRR. Riferisce che il Comune ha affidato il tutto a Sport e Salute la quale ha
fatto sapere che è stato individuato l’operatore economico che si occuperà delle
procedure e a breve si saprà chi sarà il direttore dei lavori.
Continua a relazionare
Il Consigliere Canto chiede notizie circa l'inizio dei lavori.
L’Architetto Maida risponde che ci vorranno due mesi per chiudere la parte
progettuale e quindi crede che i lavori inizieranno tra gennaio e febbraio.
Riferisce che si occupa anche di altri impianti tra cui il verde di Via Di Vittorio ed
altri interventi tra cui allo Sperone che è nell’elenco annuale e che prevede un
intervento di 7 milioni e 900 con richiesta di altri fondi. E’ un progetto per edilizia e
spazi interni. Il Rup è l'Ing Merlino. Continua a relazionare. Accenna altresì al Centro
sociale di via Di Vittorio che è stato inserito nell’elenco annuale l'anno scorso.
La Consigliera Leto chiede quando saranno consegnati i lavori
L’Arch. Maida risponde che si concluderanno a Marzo 2024
Il Presidente Zacco non essendoci altre domande saluta e ringrazia l’Arch. Maida.
Il Presidente Zacco chiede di dare lettura del verbale n. 246 del 05/09/2023
Il verbale viene approvato a maggioranza con l'assenza temporanea del Consigliere
Canto
Il Vice Presidente Lupo sul piano triennale delle OO PP che è strategico per lo
sviluppo della città nei prossimi anni, oltre ad approfondire come da programma i
singoli interventi previsti nell'elenco annuale, in particolare con i finanziamenti del
PNRR crede sia utile che la Commissione svolga un'attività di monitoraggio dei
programmi di attuazione per gli interventi previsti ascoltando con cadenza periodica,
ad esempio trimestrale, gli assessori competenti e i diversi responsabili dei
procedimenti avendo per altro riscontrato in alcuni casi la necessità di accelerare l’iter
di realizzazione dei lavori per rispettare le scadenze previste dal PNRR. Esprime

3



4

soddisfazione per l’attività svolta sul tema del piano triennale da parte della
Commissione ritenendo necessario proseguire nella direzione già tracciata.
Il Consigliere Canto si uniforma alle dichiarazioni del Consigliere Lupo ed inoltre per
cambiare tema rispetto a quello del PNRR ritiene possa essere opportuno che la
Commissione avendo nelle sue corde la programmazione possa iniziare, una volta
approvati gli atti essenziali, quali il rendiconto e il bilancio consolidato, a
programmare qualche seduta che possa portare all’approvazione al comune di
palermo del regolamento della consulta giovanile. Ritiene infatti che questo
organismo già presente in altre città possa creare un coinvolgimento ed un nuovo
protagonismo nelle classi dei giovani della città e possa altresì diventare un punto di
riferimento per il dialogo tra i giovani e le istituzioni.
Il Consigliere Chinnici coglie l'opportunità della presenza dell’Arch Maida di
valutare con l’accordo della Commissione di fare un sopralluogo al campo di baseball
Il presidente Zacco e i Consiglieri concordano
Il Presidente Zacco chiede di vedere la programmazione della settimana
La Segretaria risponde
Il Presidente Zacco chiede di invitare, con l'accordo della Commissione, l’Ass
Figuccia visto che si è appreso dai giornali che si stanno cambiano le licenze alle
carrozze
Il Consigliere Chinnici chiede ai Consiglieri presenti di sensibilizzare i propri partiti
per esitare la prossima settimana il piano triennale delle opere pubbliche
Il Presidente Zacco chiede di dare lettura del verbale della seduta odierna
La Segretaria procede con la lettura e l'approvazione per appello nominale
Il verbale n. 247 del 06/09/2023 è approvato all’unanimità dei presenti.

Alle ore 11.10 la seduta è chiusa
letto e sottoscritto

La Segretaria
Vincenza Amato

Il Presidente
Ottavio Zacco
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